

## **RED COLOMBIANA FRENTE A LA GRAN MINERÍA TRANSNACIONAL RECLAME**

### **PEQUEÑOS MINEROS DE SUTATAUSA EVITAN CIERRE, EN DEFENSA DE SU PRODUCCIÓN Y TRABAJO**

Viernes, 08 de julio de 2011



Bogotá, 8 de julio de 2011

El pasado 6 de julio, pequeños mineros y trabajadores del municipio de Sutatausa, Cundinamarca, impidieron que el gobierno nacional, por orden de Ingeominas, cumpliera con la orden de cierre de varias minas de carbón, que son el sustento de más de 5.000 pobladores de la zona.

A Peñas de Boquerón llegaron las autoridades municipales y la fuerza pública a notificar la decisión de las autoridades nacionales, y se encontraron con una manifestación de más de 400 personas que impidieron adelantar la diligencia de cierre. Con la consigna de “no somos ilegales, somos trabajadores”, los congregados dieron a conocer la creación del Comité en defensa de la pequeña minería en Sutatausa, advirtiendo que se harían presentes, de forma pacífica, en todas las minas que el gobierno de Santos pretendiera cerrar, para garantizar el derecho a la producción y al trabajo de sus habitantes.

El actual código de minas no hace diferencia entre la pequeña y la gran minería, poniendo para ambos casos los mismos estándares que, a falta de apoyo y asistencia estatal, son imposibles de cumplir para los mineros tradicionales colombianos. Es por esto que RECLAME ha respaldado acciones de los pequeños y medianos mineros que le exigen al gobierno nacional que no los siga estigmatizando y más bien se sienten a dialogar y resolver su situación de informalidad.

En el actual Plan Nacional de Desarrollo hay más de 4 artículos en donde se define la persecución y judicialización a mineros tradicionales y a grupos armados ilegales sin hacer ninguna distinción

entre ellos. En Colombia hay más de un millón de personas que, en muchos casos, arrastrados por la ruina de la producción agrícola, están haciendo minería como única forma de sobrevivencia. En el caso de Sutatausa la estigmatización es peor porque se trata de territorios históricamente dedicados a la minería, actividad productiva lícita de la cual dependen su vida, economía y cultura

RECLAME es conformada por 98 organizaciones a nivel nacional, entre ellas varias de las que protagonizaron la lucha que hoy tiene detenido el proyecto Angostura en el páramo de Santurbán, y otras que han emprendido batallas para detener los proyectos mineros en Marmato y La Colosa. Desde RECLAME manifestamos que los problemas que se presentan con la pequeña y la mediana minería no se pueden resolver con la policía sino con una política minera que defienda los recursos naturales de la voracidad de los intereses de las transnacionales, que no le sirven al bienestar del país, como falsamente lo ha querido mostrar el eslogan de la “locomotora minero-energética”.

Fuente:

Red colombiana frente a la gran minería transnacional - RECLAME. 2011. *Pequeños mineros de Sutatausa evitan cierre, en defensa de su producción y trabajo*. En línea, disponible en: <http://www.reclamecolombia.org/index.php/comunicados/22/234>. Consultado por PCS: 16 de julio de 2011.